

Redacción y Administración: Calle del ARR, núm. 65. PRECISOS DE SUSCRIPCIÓN. En VALENCIA: Un mes, 1,50 pesetas.

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

REGLAMENTO DE LOS ANUNCIOS. En la 4.ª plana, a 50 céntimos. En la 5.ª plana, a 40 céntimos.

C. D. Carbonell. TOCÓLOGA ó profesora en partos, ofrece á su clientela y amigos, su nueva casa.—Consultas propias del embarazo, de diez á doce.—CORREJERIA, 36, 2.º

Mañana publicaremos la lista íntegra de los números premiados de la Lotería Nacional, cuyo sorteo se verifica hoy, tomada de la oficial y remitida telegráficamente.

Asuntos del día.

Aunque las Cortes se abrirán el día 24, hasta el lunes 27 no empezará la discusión del proyecto de Administración local.

Añoche se reunió la comisión, no asistiendo á ella los liberales, que tienen el propósito de combatir rudamente el proyecto, haciendo infructuoso todo el trabajo realizado por aquella.

La campaña terrorista en Rusia no ha cesado todavía, y las autoridades han de preocuparse mucho en velar por la seguridad pública para no verse sorprendidas con graves sucesos.

De Odessa dicen que se ha descubierto allí un gran complot revolucionario, cuyo objeto era destruir la escuadra del Mar Negro, por medio de los que se habían ya desentendido por los compromisos de los planes distintos, consistiendo el primero en apoderarse de los buques de guerra, de los arsenales y de las fortalezas, con auxilio de los marineros, de los artilleros y de uno de los batallones de guarnición en Odessa.

El segundo proyecto de los revolucionarios consistía en destruir el puente del ferrocarril que une la Península de Crimea con la región de Taurida y proclamar en dicha Península un gobierno republicano.

No pudiendo llevar adelante ninguno de los dos proyectos, los revolucionarios han intentado destruir la flota del Mar Negro.

SOBRE TEMAS AGRÍCOLAS. Fantasías de un levantino. La prensa anuncia fatídicos conjuros contra una de las mayores innovaciones que el proyecto de ley sobre régimen de la Administración local quiere introducir en la vida pública española: la novedad de la representación corporativa.

ciones en que ha sido y es una verdad el sufragio? Ni en la práctica se darán—yo así lo espero—para los concejales delegados aquellos vicios y personalismos que corren otras representaciones. En el origen de estas reside gran parte del mal. No es lo mismo estar á la función por el favoritismo de un primado ó la inconsciencia de un comité nominal, que asumir la responsabilidad de una gestión en la que el ente individual es lo de menos y la interpretación del sentir colectivo, del interés colectivo, ha de pesar en todo momento.

La organización agraria levantina, mediante la representación corporativa, afianzaría y extendería su acción en potencia fortísima. Por una parte, los intereses agrícolas podrían en los Ayuntamientos enmendar las deficiencias y desvíos de los partidos locales, defenderse de las arbitrariedades de montañillas empedernidos.

Finalmente, á expensas de una densa raigambre en Ayuntamientos y Diputaciones, robustecida é intensificada así la organización agraria, multiplicados los Sindicatos, ¡ah! entonces la agricultura levantina podría lanzarse á mayores empresas.

El alma generosa y diligente del poeta Mariano Miguel de Val, que orienta la revista, ha tenido el buen acuerdo de que el número de diciembre último estuviese dedicado á la literatura de las regiones españolas.

Y amorosamente, con acogida franca, llena de buen afecto, reúne Ateneo en el número en cuestión firmas de toda España, las que estima mejores fragmentos de todas las literaturas regionales. Produce hermosa impresión el poder contemplarlas así, independientes y juntas con cariño.

Esta franqueza en acoger las literaturas regionales y en considerarlas con amorosa diligencia, hace que el Ateneo merezca grandes gratitudes. El acto realizado por la revista de Madrid, publicando ese número, es de los que suman voluntades, atraen simpatías, y... mas ha hecho ese número de Ateneo por España, que todos los discursos y artículos de fondo inspirados por la triste política gacetera que nos inficiona.

El sumario de el número del Ateneo es curioso. En él figuran los nombres conocidos en toda la literatura española, y viene á ser dicho sumario un resumen de la mentalidad literaria de nuestra patria.

¡Ah! Pero habrá años—se dice.—Por el propio interés de las Sociedades, á las que se quiere preservar de corrosiones y candencias, se combate la representación corporativa. No son lógicos los defensores del sufragio universal formalista, mecánico y uniforme, porque si por los añosos albores de juzgarse y decidirse, cómo pasar por datos desde las impurezas de todo el período que data desde la promulgación de la ley electoral de 1890? ¿Cuán pocos los distritos y las circunscripciones en que ha sido y es una verdad el sufragio?

toda el alma nacional, tendrá otros que le servirán de complemento. Los demás artículos que figuran en Ateneo aparecen también agrupados por regiones. Así: Galicia: con poesías de Rosalía de Castro, Eduardo Pondal, Carrés Enriquez y Paquiño. Como prosista Murguía.—Asturias: versos de Cuesta, Pepín Quevedo y Marí Requena.—La región montañesa del Norte: prosistas: Pereda, Méndez y Palayo, Amós Escalante y Juan García.—Provincias vascongadas: poetas: José María Iparreguirre, Antonio Arzac; prosistas: Artola.—Cataluña: poesías de Balaguer, Verdagué, Guimerá y Zanne; prosistas: Rusiñol, Víctor Catalá. Música: Lamothé de Grignon.—Islas Baleares: poesías de Alcover, Pomar y Costa Llobera; prosa de S. Oliver.—Aragón: versos de Sixto Celorrio; prosa de Pamplona y García Mercadal.—Murcia: versos de Arnao y Vicente Medina.—Andalucía: prosa de Rodríguez Marín, hermanos Quintero y Arturo Reyes; versos de Rueda.—Extremadura: versos de Gabriel y Galán; prosa de Pablo Hurtado.—La Mancha: prosa de López de Haro.—León: prosa de Julio Puyol; cantares populares.—Castilla: versos de Ferrari; prosa de Jacinto Octavio Picón y Ricardo de la Vega.

Agua cristalina de alta presión para inquilinos

150 litros diarios ó sean QUINCE céntimos por 4'85 pesetas mensuales sin gasto ninguno de instalación ni conservación. Resulta UN CENTIMO el céntimo hasta quince céntimos diarios (15 céntimos diarios), y MEDIO CENTIMO lo que pase de quince céntimos.

Sociedad de Aguas Potables

GRAN VÍA, M. ENTRESUELO

VALENCIA

Continúa el temporal con una persistencia, no ya verdaderamente violenta, sino hasta perjudicial para nuestros campos, ahitos de tanta agua. A la lluvia constante de anteañoche, siguió la no menos persistente de ayer. Apenas si hubo un momento en que las nubes dejaron de regar la tierra.

En el tren correo de Madrid marcharon ayer el diputado á Cortes señor marqués de Cáceres, el ingeniero D. Eugenio Ribera, el secretario de la legación de los Estados Unidos en la Corte mister Burke, D. José Caruana y D. Alfredo Cuñat.

Se observa honda agitación entre los republicanos unionistas de Valencia. La actitud de rebeldía en que se ha colocado el Sr. Lerroux, ha producido en la Unión Republicana de nuestra ciudad graves perturbaciones. Ayer mismo, en el órgano local del indicado partido, se habló de la constitución de la izquierda y la derecha republicanas, lo cual indica bien claramente que la marcha del partido de Unión va á sufrir grandes modificaciones. Sobre todo, por lo que hace referencia á la jefatura local, ya se dice que hay divisiones.

En el tren correo de Madrid marcharon ayer el diputado á Cortes señor marqués de Cáceres, el ingeniero D. Eugenio Ribera, el secretario de la legación de los Estados Unidos en la Corte mister Burke, D. José Caruana y D. Alfredo Cuñat.

En las principales farmacias se regalan estos días unos bonitos Almanaque de bolsillo que el Dr. Andreu, de Barcelona, ofrece á sus clientes. Además del Santoral, contienen un resumen de las principales fiestas de precepto y días notables del año. En las portadas, de cromo litografía en relieve, anuncia el Dr. Andreu sus famosas pastillas contra la tos y dentífrico Mentholina, todo dibujado con elegancia.

De La Correspondencia de Valencia cortamos este suelto, que no necesita comentarios: «Los que visitaron ayer tarde Alacúas y sus alrededores pudieron ver reproducida fielmente una de las mas pintorescas y animadas escenas del Rif. Los muchachos y algunos talluditos de la kabila de Aldaya poseñonáronse en un campo al Norte del camino de su aduar, combatiendo á pedrada limpia con los kabilenos de Alacúas, que ocupaban un campo fronterizo. Tan ruda fué la pelea y tan abundantes los proyectiles, que muchas personas que tenían que marchar de uno á otro pueblo, desistieron de ello por temor á ser lastimadas al cruzar por el camino. Pero es que no hay alcalde ni Guardia civil en Alacúas ni en Aldaya».

La cuestión entre los artistas de la anterior compañía de la Princesa y el empresario que dejó de abonarles sus sueldos, ha pasado al juzgado para que este falle el litigio.

Para informes sobre pago por el impuesto de utilidades á favor del Estado, diríjanse los señores comerciantes, Sociedades y particulares al Centro Administrativo de los Sres. Vargas y Jimenez, Universidad, 1, entresuelo.

Como anunciamos, celebróse anteayer tarde con gran brillantez, en la iglesia de las Reparadoras, la fiesta del último día del novenario á Jesús Sacramentado. La concurrencia de fieles era tan extraordinaria, que se hacía imposible penetrar en el templo. Predicó un magnífico sermón el P. Ripoll. Luego se verificó la procesión con el Santísimo Sacramento, que llevaba el señor arzobispo en sus manos. Acompañaban al prelado como diácono y subdiácono, los canónigos Dros. Sirvent y Luis, respectivamente, y con capa de honor el canónigo arcipreste Dr. Herrera. Figuraban también numerosos sacerdotes, el P. Castellá, el secretario de cámara de este arzobispado, Dr. Bilbao, el canónigo de Huesca Dr. Agullar, militares y muchas distinguidas personas. El templo del altar mayor estaba alumbrado espléndidamente. Muy satisfechos deben de estar dichos religiosos de la brillantez que han revestido los cultos celebrados.

Hoy, como víspera de la festividad del primer Patrono de Valencia y sus arbabales, el incluíto mártir San Vicente, habrá á madrobia vuelo general de campanas (si no dejan de voltear las de alguna torre pública, como ocurrió en la fiesta de Navidad). A las tres de la tarde se cantarán en la Catedral, Colegio del Patriarca y las parroquias, solemnes vísperas y completas. En los dos primeros templos mencionados, por sus respectivas capillas de música.

Mañana, día propio del santo levita, á las nueve y media, se celebrará su fiesta en la Basílica Metropolitana, asistiendo el señor arzobispo, y ocupando la Sagrada Cátedra el canónigo doctor Perez. Por la tarde, á las cuatro, saldrá la procesión que visitará el santuario de la plaza de la Almoina, siendo llevada en andas la preciosa imagen de plata que regaló el canónigo Perez Bayer. La doma usará el rico terciado encarnado que legó el arzobispo Ximenez del Rio. Es de lamentar que esta procesión, á pesar de tratarse del primer Patrono de la ciudad, resulte tan pobre y recorra una carrera tan corta.

Los fieles dedican este día á visitar los santuarios que recuerdan los tormentos que sufrió el glorioso mártir, como son: el horno de cal, el pozo, la cárcel y la cama mortuoria de la Roqueta, donde se sitúa el tradicional porral.

En la parroquia de Santo Tomás habrá también fiesta y tríduo, predicando el señor cura.

En el poblado de Benimámet, del que es Patrono San Vicente, se celebrará mañana en su honor una gran fiesta, cantándose la misa con música y predicando el sermón el canónigo doctor doctor D. José Vila. Por la tarde, después del disparo del engrallat, será la subasta del tradicional patrot, y luego la procesión y castillo de fuegos artificiales.

mientos de Guadalajara y Mallorca para designar un sargento, cuatro cabos y treinta y cinco soldados. En el 8.º regimiento montado de Artillería se debía haber sortado un sargento, pero se ha presentado un voluntario. En el 11.º de la misma arma han sido sortados dos sargentos y un cabo. En los regimientos de infantería se han presentado muchos voluntarios. Por ello quedarán sin ir parte de los sortados, y en su lugar irán aquéllos.

Se halla vacante una plaza de capitán profesor en la tercera sección de la Escuela Central de Tiro del Ejército. Los que aspiren á ocuparla podrán solicitarlo en el término de un mes.

Se ha concedido una gratificación de 900 pesetas al teniente coronel D. Pedro Pedraja, y de 600 pesetas á los capitanes D. Mariano Julve y don José Rogel.

Se ha sido nombrado delegado ante la comisión mixta de Reclutamiento de Ternel el comandante de caballería D. Carlos Gomez Alberti.

El Consejo de guerra que debía haberse celebrado el día 17 del actual para ver y fallar la causa instruida contra el soldado de caballería José Climent Gironés, y que se suspendió, se celebrará hoy. Presidirá el acto el teniente coronel del regimiento de Alcántara D. Andrés Aguirre.

En la Sala de lo civil informaron ayer los letrados Sres. D. Vicente Marzal y D. Luis Benedito en un pleito sobre pago de cantidad por contrabandistas.

Ayer comparecieron ante la Sala segunda de lo criminal, acusados de un delito de contrabando de tabaco, Carlos Martí Coll y Eduardo Tatay Martínez, que fueron defendidos por los abogados Sres. Carles y Lorente.

En la misma Sala fué suspendida la vista de otro juicio, también por contrabando de cerillas, contra José López Oliva, por no comparecer el procesado.

En las Escuelas Salesianas (calle de Sagunto, 25) se celebró anteayer una hermosa fiesta: una feria para los niños externos y para los que asisten al «Recreo Dominical», formando un total de unos 600. La moneda corriente eran vales, representación del número de marcas que poseía cada niño y equivalente á igual número de asistencias al «Recreo Dominical».

TRIBUNALES

ESCOLARES

NOTAS DE SOCIEDAD

SOCIEDADES

NOTAS LITERARIAS

SUCESOS

NOTICIAS MILITARES

NOTAS REGIONALES

GUADASUAR.—Por causa del temporal ha sido aplazada la feria hasta el día 1.º del próximo febrero.

ROSELL.—En la calle de la Fuente, el vecino de esta población Domingo Querol Muñoz sostuvo un altercado con varios convecinos...

El mencionado guardia resultó herido y con la guerrera destrozada, lo mismo que Herminio Compte, que también se encontraba en la refriega.

PUEBLA DE VALLBONA.—Se ha constituido el Sindicato de Riegos de este pueblo, en la forma siguiente:

Presidente, D. José M. Bernal París; vice, don Camilo Alexandre Fambuca; tesorero, D. Gonzalo Cervera Galatayud; vice, D. Vicente Martí García; secretario, D. Manuel de Navarrete Mayans; vice, D. Daniel Burgos Mañar; presidente del Jurado de riegos, D. Julián Pitaroh y Roch; vocales: Excmos. señores conde de Trigona y marqués de Cáceres, D. Augusto Danvila y don José M. Rausell.

JÁTIVA.—El domingo 19 celebró su primera misa en la Seo, el joven presbítero D. José Vicedo, cantándose por la orquesta Primitiva la gran misa de Gounod, llamada de Santa Cecilia...

El propio domingo por la tarde fué elegida la nueva junta directiva de la Academia Científico-Literaria de la Juventud Católica, compuesta de los señores siguientes:

Presidente, D. Vicente Masía; vicepresidentes: D. Ventura Pascual y D. José Bernabé; tesorero, D. Ramón Masía; bibliotecario, D. Antonio Villena; vocal revisor, D. Fernando Guillart; vocales: D. Francisco Fayos y D. José Ramírez; secretario, D. José Pérez y D. Joaquín Ortiz; consiliario, D. Gonzalo Vines Masip, presbítero.

ALCALÁ DE CHIVERT.—Una cuadrilla de jóvenes que noches pasadas iba de ronda por las calles del pueblo, entró en el domicilio de Vicenta Ayora Marqués, atropellando a cuantas personas se opusieron a su paso, y disparando sobre el hijo de ésta, llamado Bautista, y produciéndole una herida en la frente.

Han sido detenidos siete de los que formaban la ronda.

del Matadero Viejo, por la cantidad de 193.661 pesetas 40 céntimos.

Al proponerse se impugna a la Sociedad de Aguas potables el doble de los derechos de tarifa por las remociones del pavimento de las vías públicas, que ha practicado después de inaugurarse los nuevos servicios, sin licencia, el Sr. Coscollá solicitó volviera a comisión, sin que ello supusiera disconformidad con el dictamen. Así se hizo.

Volvió a comisión, solicitado por el Sr. Perez de Lucía, el dictamen proponiendo se acuerde instruir el oportuno expediente de jubilación al oficial D. Salvador García Morillo y al escribiente D. Juan Royo.

Se acordó construir el gabinete fotométrico en la planta baja de esta Casa Consistorial, junto al almacén del alambrado.

El Sr. Marquez solicitó volviera a comisión el dictamen proponiendo que para la vacante de auxiliar que resulta por la defunción del señor Ribes se nombre a D. Vicente Catalá Galdado, y el Sr. Ciber, después de no mostrarse contrario a la petición del señor edil radical mencionado, se extrañó de que el dictamen viera al Ayuntamiento. «Es asunto resuelto por acuerdo unánime del la Corporación, tomado en noviembre pasado, al reconocer al Sr. Catalá su derecho a solicitar y ocupar, cuando hubiera vacante, una plaza de su categoría.» El Sr. Galán pidió que se leyera, no el acuerdo transcrito, sino toda el acta.

El Sr. Guillot insistió en la petición del señor Marquez. El Sr. Galán, para una cuestión de orden, [después de mantener su solicitud arriba expuesta, se dolió de que algún concejal entrara a discutir el fondo del asunto. «Pido que se vote nominalmente si vuelve a comisión, sin discusión otra, antirreglamentaria é ilegal en los momentos presentes.» Votóse esto en la forma dicha, y se aprobó por 17 votos contra 14. Dijeron que sí los señores Cortina, Coscollá, Gil Roca, Urios, Martí, Luch, Herrero, Satorres, Barberá, Marzal, Alexandre, Galán, Mengod, Alcayde, Marquez, Guillot y Perez de Lucía, y que no los Sres. Ciber, Vicente, Rives, Suay, Fabregad, Mira, Aranda, Llopis, Paredes, Aguilár, Fiol, Jimenez, Cano y Maestre.

El Sr. Urios solicitó quedaran sobre la mesa los informes de los ingeniero y arquitecto municipales y del cuerpo de letrados sobre la reforma propuesta por la comisión en el modelo que ha de servir para construir 29 candelabros para alumbrado mixto.

Se opuso a ello el Sr. Ciber, entendiendo que puesto existía disconformidad entre aquellos informes, debía resolverse la cuestión en la sesión que se celebraba, a lo menos por delicadeza. El señor Cano abundó en este razonamiento, añadiendo otros de carácter legal. Rectificó el Sr. Urios, no encontrando inconveniente en retirar su petición, por mas que consideraba acertado el informe del señor Burguera. Intervino el Sr. Guillot, repitiendo lo dicho por el Sr. Cano.

Dispuesto por la alcaldía se procedió a la lectura de los informes de los señores arquitecto é ingeniero municipal, quienes no encuentran grandes dificultades en la modificación del pliego de condiciones para la subasta en cuestión. Los letrados consultores Sres. Jimenez Valdivieso, Lorente y Berga informaron en el sentido de que no puede alterarse el modelo. El Sr. Burguera, en voto particular, que sí, siempre que la modificación no sea esencial.

El Sr. Vicente, cuando Dios quiso que terminara la lectura de los cuatro informes mencionados, anunció que, por razones de índole moral votaría en contra de todo proyecto de reforma del candelabro para la plaza de la Reina, pero no importaba ello para encontrar equívoca la parte del informe del ingeniero municipal, al asegurar que la base cilíndrica era menos estable que la actual cuadrada, y que costaría mas la reforma propuesta que la realización de lo acordado. «No estoy conforme con la reforma, y no la votaré por no dar pábulo a murmuraciones, pero conste que es mas beneficiosa para el Ayuntamiento que el proyecto aprobado y mas artística.» El Sr. Guillot se opuso, también, a la reforma, haciendo historia del asunto. Rectificó el Sr. Vicente, defendiendo con argumentos de carácter técnico la reforma, si bien insistió en que no la votaría.

El Sr. Martín se manifestó contrario a la introducción de reformas. El Sr. Paredes solicitó que los plazos para la entrega de los candelabros objeto de subasta se prorrogaran diez ó quince días, por haber esperado la casa constructora la resolución definitiva del Ayuntamiento. El Sr. Cortina se opuso a ello, por entender que no era la indicada razón suficiente. «El contratista conoce el resultado de la subasta, la notificación que oportunamente se le hizo de ser el rematante, y no deben, por consiguiente, ampliarse los plazos de entrega.»

Intervino el Sr. Martínez Aloy. Recordó su oposición, en sesiones pasadas, a introducir modificación alguna, y expresó su conformidad con lo solicitado por el Sr. Paredes. «El contratista, á no ser temerario ó imprudente, no pudo continuar sus trabajos de construcción, constándole, de una manera oficial y solemne, el propósito de la comisión de Alumbrado de introducir en el proyecto determinadas modificaciones.» El Sr. Ciber, después de hacer una imparcial historia de lo ocurrido y de anunciar—como lo hizo en la sesión pasada,—que votaría en contra de la reforma, llamó la atención del Ayuntamiento acerca de la injusticia que supondría exigir al rematante de la subasta una exagerada rigurosidad en la entrega de los candelabros subastados.

El Sr. Martín se opuso a la concesión, en este respecto, de prórroga alguna. «Yo votaré por que se cumpla estrictamente el pliego de condiciones.» Parecidas manifestaciones hizo el Sr. Mira. El señor Cano Pacheco anunció que el contratista presentará los candelabros en tiempo oportuno. «Sabe que no puede contar con la benevolencia de la mayoría del Ayuntamiento, y cumplirá con su deber. Las insidias á las que razones de índole moral aducidas aquí han combatido, no las ha traído el público, sino la comisión, con su proyecto de reformas. También se dice por ahí que la casa catalana á la que compramos el boceto modelo, tiene fundidos ya varios candelabros. Y esto es algo más grave que una insidia.»

Pronunció el Sr. Galán á continuación un contundente discurso, en el que demostró que en la farola adquirida de una casa catalana se había concedido á ésta una modificación que la favorecía, y en cambio al contratista actual no se le ha entregado todavía el modelo completo. «Yo pido que se cuente el plazo desde que se le haga, totalmente, esta entrega.» Los argumentos del señor Galán produjeron en el público excelente efecto.

Después de rectificar el Sr. Cortina, la presidencia manifestó que se había entregado á la casa rematante cuanto se debía dar. «Si algo falta son datos que han de tomarse sobre el terreno, y anoche mismo el ingeniero municipal comenzó estos trabajos.» El Sr. Paredes rectificó, retirando su petición de concesión de prórrogas. También rectificaron: el Sr. Martínez Aloy, que contestó los argumentos expuestos por el Sr. Martín; el señor Vicente, el Sr. Ciber, el Sr. Martín, el Sr. Cano y el Sr. Mira. Se aprobó el informe de la mayoría de los abogados consultores.

Despacho extraordinario

Quedó enterada la Corporación de varias comunicaciones del gobernador civil sobre aprobación de subastas, etc. Se acordó recurrir, previo informe de los letrados, contra el acuerdo del gobernador aprobando la tasación del perito tercero, de una casa que ha de expropiarse del marqués de Valero de Palma.

La alcaldía prepuso y se acordó no trasladar á la capital los juzgados municipales de la barriada marítima. Se tomó en consideración y pasó á estudio de la comisión de Caminos una proposición de la alcaldía, solicitando la adquisición de piedra con destino á la recomposición de los adyacentes á la ciudad. Lo propio se hizo con el voto en contra de los Sres. Martínez Aloy, Martín, Perez de Lucía y Maestre, con otra de la alcaldía organizando las brigadas municipales.

El Sr. Martínez Aloy estimó urgente la proposición, anunciando al comenzar á hablar que votaría por su aprobación definitiva. «Y ha ocurrido lo que os anuncié, á saber: que por nuestro afán y deseo bien cumplido de emplear amigos, os habeis gastado en sueldos permanentes la consignación para la recomposición y arreglo de las calles. Para que el del rulo cobre todo el año, trabajen ó no, habeis dejado sin consignación otro servicio preferente; para que los de las torres de Serranos cobren todo el año, trabajen ó no, habeis dejado sin consignación otro servicio preferente... Esa es vuestra política de compadrazgo, señores de la mayoría.»

Intervino el Sr. Martín promoviendo un vivo incidente al acusar á los concejales de la mayoría, de tener empleados á todos sus parientes. La alcaldía aclaró lo que en su proposición había solicitado. «No se pide ningún sacrificio de dinero al Ayuntamiento, sino una racional organización de las brigadas municipales: la «permanencia» de las mismas la considero un solemne disparate. Esta alcaldía no accederá, como la comisión de Policía urbana le ha aconsejado, á suspender los trabajos de urbanización del barrio de Pescadores. Este servicio lo estima la presidencia inexcusable, porque cuanto antes se arreglen aquellos solares, antes dejará el Ayuntamiento de pagar intereses.»

El Sr. Urios afirmó que la consignación es mayor para el año actual que para el pasado, pronunciando frases en defensa de la gestión de la comisión de Policía urbana. Repitió sus explicaciones el Sr. Maestre, poniendo bien claro el propósito que informa su proposición y contestando á las interrupciones de algunos concejales, comenzó á hacer un estado del reparto de volantes. Habló el Sr. Guillot y continuó el espectáculo deplorabilísimo de emplear el Ayuntamiento horas y horas en discusiones perfectamente inútiles, en las que casi siempre intereses muy secundarios se ventilan.

Después de despachar otros asuntos de trámite, el Sr. Guillot reprodujo la cuestión de que damos cuenta al principio, afirmando que se hallaba molestado con el alcalde porque éste, días pasados, al intentar el Sr. Guillot conocer el por qué no había sido convocado á sesión de determinada ponencia, el Sr. Maestre no le atendió como era debido. El alcalde manifestó que, de ser realmente exacto lo dicho por el Sr. Guillot, se debió sin duda á distracción, que lamentaba de veras. «Por lo demás, yo estimo tanto al Sr. Guillot, que sin duda intenté retenerle mas tiempo que á otras personas á quienes trato con cumplidos, que la amistad que profeso al Sr. Guillot no me permiten emplear con él.»

Intervinieron los Sres. Marquez y Martínez Aloy. El primero insistió en las manifestaciones hechas por el Sr. Guillot, y el segundo defendió la conducta del alcalde. Hubo un incidente, que cortó la presidencia, entre los Sres. Alexandre y Guillot, y al sonar la palabra «¡a votar!», dijo el Sr. Martínez Aloy que era ilegal.

El Sr. Marquez manifestó que no debía presidir el Sr. Maestre, y ante esta indicación el alcalde rogó al Sr. Ciber que le sustituyera, declarando éste que no podía autorizar la votación. Ocupó la presidencia el Sr. Ciber, y como al preguntar si había alguno que deseaba hacer uso de la palabra nadie contestar, agitó la campanilla y levantó la sesión. El Sr. Marquez protestó, y la presidencia le permitió hablar. Después de la protesta del concejal radical, el Sr. García Rives y el Sr. Aranda dirigieron breves ruegos; el primero acerca de una solicitud de la Sociedad del Arte en piedra, relativa á la erección de monumento al marqués de Campo, y el segundo dando cuenta del mitin naranjero celebrado anteayer en Alcaira, y acto seguido se levantó la sesión.

En otro tiempo, se consideraba la gota como incurable, puesto que se desconocía su origen. El descubrimiento del exceso de ácido úrico, como causa de la gota, ha hecho que...

LA GOTA ES CURABLE

Uricure

El Uricure procede del Laboratorio donde se prepara la Emulsión de SCOTT, siendo un preparado tan científico y un remedio tan bueno para su objeto como la Emulsión de SCOTT. Cura la gota, el reumatismo, y todas las afecciones del ácido úrico. El precio de la botella de 60 tabletas, es de 3,50 pesetas. Quien desee una muestra gratis, acompañe este artículo con 50 céntimos en sellos de correo y dirijase á «Uricure», D. Carlos Marsé, Calle de Valencia 333, Barcelona.

LA CRISIS NARANJERA

DESDE ALMAZORA

(De nuestro redactor D. Antonio Barberá)

La comisión de Onda, iniciadora de la campaña de defensa de la producción naranjera, terminó el mitin de Castellón, se trasladó á esta villa, donde se había anunciado otro mitin que tenía el mismo objeto que el celebrado en la capital de la provincia.

El recibimiento que le dispuso el vecindario fué muy entusiasta, evidenciando con ello la necesidad que sienta de buscar una solución al conflicto planteado, y la confianza que le inspiran los individuos que componen dicha comisión.

Trasladáronse todos al teatro, local determinado para el acto. El concurso era inmenso: muchos de los asistentes tuvieron que contentarse con presenciarlo desde las puertas.

Acto seguido comenzó el mitin, ocupando la presidencia el alcalde D. Vicente Arguibau, y sentándose á sus lados los individuos de la comisión de Onda y las principales personas de la población.

El alcalde expuso el objeto de la reunión, y el señor conde de Fabraquer leyó las conclusiones aprobadas en el mitin de Castellón, que fueron recibidas con nutridos aplausos.

Habló luego D. Vicente Tarr, de la comisión citada, manifestando que el pueblo de Onda había tomado sobre sí el trabajo de aunar las voluntades de todos los productores de la provincia, con objeto de encontrar medios de salvación en la presente crisis; señaló con gran acierto dónde radicaba el mal, y concluyó afirmando que no estaba en el exceso de producción, sino en la mala administración de los mangoneadores, entregados en cuerpo y alma á los ingleses, al verdadero fundamento del estado lamentabilísimo del negocio naranjero.

D. Constantino Emo, también de la comisión, dijo que, sin unión, nada podría hacerse, y que convencido de que la catástrofe no tenía remedio sin un esfuerzo titánico, era de urgente necesidad el recabar esa unión, haciéndose una campaña activa y vigorosa en pró de ella. Propuso el nombramiento de una comisión que se uniese á la de Onda.

D. Ramón María Emo abundó en la misma idea, añadiendo que con la unión no solo se conseguiría el mejoramiento material de los agricultores, sino también la derrota de los acaparadores de mala fé de los mercados extranjeros.

D. Enrique Beltrán dió lectura al artículo pu-

EL SEÑOR Don José María Albors y Llopis ex-concejal y ex-teniente alcalde de este Ayuntamiento falleció el día 20 de enero de 1908, á los 72 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos.

LA SEÑORA Doña Vicenta Mestre y Minguez Viuda de Tamarit que falleció el 22 de enero de 1898

LA SEÑORA Doña María del Pilar Cerveró de la Peña Viuda de Artal que falleció el 22 de diciembre último

ELIXIR VINTRO Tónico Reconstruyente. Remedio eficaz contra la debilidad nerviosa, raquitismo, anemia, neurastenia, tuberculosis, gripe y demás afecciones crónicas.—De venta en todas las farmacias.

VICHY CATALAN

Agua mineral medicinal natural. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones al ESTÓMAGO, HIGADO, BAZO. No fiarse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 0,75 pesetas botella. De venta en farmacias y droguerías. Depositario: RAMON CASANOVA BOIX, calle de RUIZAFÁ, 72. Teléfono 776. Valencia.

blicado en LAS PROVINCIAS, titulado «Poniendo el dedo en la llama», que causó gran impresión. D. Fernando Oscariz, de Onda, en tonos vehementes, dijo que era preciso apartar toda idea política en este asunto, ya que aquella idea era causa de divisiones, y lo que precisamente se deseaba era la unión de todos los productores.

Por último, y por aclamación, se nombró la siguiente comisión: Presidente, D. Vicente Arguibau, y vocales: D. José Martín Navarro, D. Andrés Gómez, D. Enrique Ballester, D. José Claromonte Claromonte, D. José García Sancho, D. Vicente Ust Clausell, D. Enrique Beltrán, don José Gimeno, D. Julián Gari y D. Daniel Pezuda.

Y terminó el mitin con un expresivo voto de gracias á la comisión de Onda, que se ha impuesto el sacrificio de recorrer todos los pueblos para aunar voluntades.

Después los concurrentes, formando importantísima manifestación, acompañaron á los patrióticos hijos de Onda hasta la estación, donde hubo mucho entusiasmo. Los ondonenses visitarán próximamente, organizando mítines, Villarreal, Burriana, Nules y otras poblaciones, á fin de levantar el espíritu de los agricultores y secundar la loabilísima campaña de la Federación Agraria de Levante, con la que obra de completo acuerdo.

LA HERNIA

El Sr. A. CLAVERIE, gran especialista francés, de paso en VALENCIA.

Tenemos la satisfacción de poder anunciar á nuestros lectores que el eminente especialista de París, M. A. CLAVERIE, acaba de llegar á VALENCIA.

En la certidumbre de cumplir un deber de humanidad nos permitimos aconsejar á todos los que sufren de Hernias, Relajaciones, Desviaciones orgánicas, etc., que aprovechen la corta permanencia entre nosotros de dicho señor para hacerle una visita, en la seguridad de que, gracias á la maravillosa eficacia del método de que es creador, encontrarán el alivio inmediato, y la rápida curación de sus enfermedades.

El Sr. CLAVERIE recibirá de nueva de la mañana á cinco de la tarde, haciendo personalmente la aplicación de los aparatos indicados para cada caso en los consultorios de su Hotel.

VALENCIA, martes 21, miércoles 22 y jueves 23 de enero, Gran Hotel.

Castellón á oscuras

A primeros del próximo pasado junio, la empresa que suministra el fluido eléctrico para el alumbrado público, «Viuda de Estela y Bort», solicitó del actual alcalde D. Carlos G. Espresti, le abonara 47.638 pesetas que el Ayuntamiento debía á la citada Compañía.

El Sr. Espresti puso de manifiesto la imposibilidad de acceder á dicha petición por el mal estado del Erario municipal, pero llegóse á un acuerdo, mediante el cual, el alcalde venía obligado á satisfacer á la empresa las mensualidades corrientes, y además cuanto de atrasos le permitiera el estado económico de la Corporación.

Desde la citada fecha hasta hoy, el Sr. Espresti ha abonado á la «Viuda de Estela y Bort» 9.535 pesetas, importe de la instalación del pozo del paseo de Ribalta, pendiente de pago desde

Gramófonos Cuesta

Salón Cuesta APARATOS DE FOTOGRAFIA Gramófonos Cuesta

Aviso á los propietarios

El vigente ley de Presupuestos concede un plazo para solicitar la condona de responsabilidades ante la Hacienda.

Emulsión Scott le dió fuerza y bríos, y un gran apetito, y salvó á nuestro hijo. (Firmado) Joaquín Arellano. El intenso poder nutritivo de la Emulsión SCOTT, que salvó á este niño solo se puede mantener escogiendo continuamente los materiales mas finos y preparándolos por el procedimiento científico de SCOTT, que deja todo el alimento en una forma fácil de digerir por el estómago mas delicado. Ninguna otra emulsión mas que la de SCOTT ofrece estas ventajas, y por eso, si quiere salvar á su nene (como lo salvó el Sr. Arellano) debe V. pedir la emulsión del «pescador y el pescado» en el envoltorio, y ninguna otra. Pruebe la de SCOTT, gratis, enviando 75 céntimos en sellos para franqueo á D. Carlos Marsé, Calle de Valencia 333, Barcelona. En todas las droguerías y farmacias. Ayuntamiento de Valencia Sesión de ayuntamiento Al ir á comenzar, el Sr. Guillot solicitó fuese secreta, constituyéndose en ella la corporación; pero viendo el Sr. Maestre que el edil radical se proponía censurar algún acto suyo, entendió, por exceso de delicadeza, que debía tratarse en sesión pública. Abrióse esta y se produjo un largo incidente, durante el cual la presidencia mantuvo con toda energía su decisión, y la impugnarón también en forma bastante viva, los Sres. Guillot, Mira, Coscollá, Suay y Marquez. Se entró, al fin, en la orden del día, reproduciendo el Sr. Perez de Lucía sus excitaciones para que se limite la lista de los abonos de tranvías costeados de los fondos municipales, contestándole el Sr. Aguilár, rectificando el edil mencionado al principio é interviniendo los Sres. Luch, Paredes, Martín, Suay, Ortega y Guillot, que solicitó rebajárase á 50 el número de viajes al Grao y Cabafial, que se sufragan al administrador de Casas de Socorro. En votación nominal, por 25 votos contra cinco, se desechó. El dictamen se aprobó con el voto en contra de varios señores concejales. Después de hacerse lo propio con otros varios de Policía urbana concediendo licencias para realizar obras é instalar motores, se acordó hacer el proyecto para asfaltar la acera derecha de la plaza del Mercado, desde la calle de San Fernando á la Boleseria, y verificar determinados pagos á la comisión de Camino de Tránsito, por la medición y expropiación de varios terrenos. Se adjudicó definitivamente á D. Enrique Moraganes Moncho el remate de la subasta para la construcción de las escuelas graduadas en el solar

FERNANDO BAEZ

Maestro sastre cortador
Con tres diplomas obtenidos en diferentes Exposiciones...

Sastrería EL CID
de los Sres. HERNANDEZ HERMANOS, don- de ofrece sus servicios.

JOVEN ABOGADO

Con sólida garantía y referencias inmejorables, desea administración, representación, cargo de confianza, etc.

Quintos de 1908

No hacer contratos de quintas con ninguna empresa, sin enterafe de las ventajosas condiciones del BANCO ARAGONÉS DE SEGUROS Y CREDITO...

D. Manuel de Navarrete y Vergadá

Marqués del Tremolar
en cumplimiento del primer año de su fallecimiento
Su esposa, hijas, hija política y nietas, ruegan a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

EL SEÑOR Don Salvador González y Hervás

que falleció el día 23 de enero de 1904
Su viuda e hijas ruegan a sus demás parientes y amigos se sirvan asistir a alguno de dichos religiosos actos, por lo que les quedarán agradecidos.

Telegramas y Telefonemas

Del EXTRANJERO

Miseria por la nieve
París.—Dicen de Odesa que el SO. de Rusia ha sido barrido por la nieve, Reina espantosa miseria.
El complot anarquista
París.—Siguen realizándose pesquisas para descubrir a los autores del complot de Río-Janeiro para destruir la escuadra americana.

Los de Mesa han enviado su ganado a la ciudad y reclaman el socorro del gobernador.
No puede este prestarlo, pues no dispone de mas fuerza que la estrictamente necesaria para la guarnición.
De Santo Domingo
Londres.—Telegrafian de Port au Prince (Haiti) que el gobierno ha decretado el bloqueo de los puertos de Gonaïves y San Marcos, ocupados por los insurrectos, y que se dispone a bombardear-los.

De la TARDE

Madrid 20, a las 6:30 tarde.
Audiencia
El rey ha recibido hoy en audiencia a uno de los agregados militares a la embajada alemana, que ha mostrado al rey un álbum destinado por el kaiser al regimiento de Numancia, del que es coronel honorario.

Se ha recibido hoy en audiencia a uno de los agregados militares a la embajada alemana, que ha mostrado al rey un álbum destinado por el kaiser al regimiento de Numancia, del que es coronel honorario.
Firma de Marina
Siguiendo el Sr. Ferrandiz el desarrollo de su plan de reorganización de los servicios de la Armada, hoy ha sometido a la firma del rey los siguientes decretos:
Disponiendo que los comandantes generales de los apostaderos disfruten de la consignación de 6.290 pesetas anuales en concepto de gastos de representación; fijando la misma cantidad por igual concepto para los jefes de Estado Mayor de dichos apostaderos; ídem que el viceministro jefe del Estado Mayor central, jefe de jurisdicciones y comandantes generales de apostaderos disfruten del sueldo de 25.000 pesetas anuales; disponiendo el cese en el cargo de comisiones y licencias del inspector general de Sanidad de la Armada Sr. Ferrandiz Caro; encargando a dicho señor de la jefatura de los servicios sanitarios de la Armada; ordenando el cese del inspector general de construcciones de la Armada D. José Vélez y nombrándole jefe de dichas construcciones; disponiendo el cese del inspector de construcciones de Artillería y nombrándole jefe de este servicio; ídem el cese del general de brigada de infantería de Marina D. Manuel Valle en el cargo que desempeña en Cartagena; nombrando para sustituirle a D. Antonio Murcia; cese en el mando de la brigada de infantería de Marina del Petrol de D. Serafín Piznera; nombrándole jefe del cuadro de Eventualidades; disponiendo que el general de brigada de infantería de Marina D. Edoardo Cobos, pase a la situación de cuartel, y concediendo la cruz del Mérito Naval blanca, pensada, al primer teniente de infantería de Marina D. Manuel O'Felan, como premio a su obra: «Las máquinas de combustión modernas en la Marina de guerra.»

Los asuntos de Barcelona
El presidente de la Diputación y el alcalde de Barcelona han sido recibidos en audiencia por el rey esta mañana. La entrevista ha durado hasta la una y media de la tarde. Al salir de la regia morada los representantes de Barcelona, fueron interrogados por algunos periodistas. El alcalde nos dijo que el rey se había interesado grandemente por los asuntos de la capital del Principado catalán. Añadió que salían complacidos de la acogida que le había dispensado S. M., que no podía ser más afectuosa. Conversó el monarca extensamente con ellos acerca de los problemas que afectan a Cataluña, haciéndoles atinadas preguntas acerca de las reformas de carácter local, de las fiestas que se organizan para conmemorar el centenario del rey D. Jaime, a las que lamentó no poder asistir, e hizo, en resumen, preguntas discretas que revelan, a juicio del interés de S. M. por todo cuanto afecta al bienestar de España, que está perfectamente enterado de las necesidades y aspiraciones del país.

D. Alfonso lamentó igualmente la anormal situación por que atraviesa Barcelona, e indicó medios para remediar el mal, que dará a conocer a su gobierno, por mas que le consta que éste se preocupa grandemente en tan importantísima materia. Después visitaron a la reina, pero no dieron referencias de esta visita.

Baile que se suspende
Es posible que se suspenda el baile que pensaba dar la infanta doña Isabel en su palacio.

Arturo Connaught
En el expreso de Francia llegará esta noche el príncipe Arturo Connaught, primo de la reina doña Victoria. Los reyes acudirán a la estación a esperar al viajero. El príncipe se propone permanecer varios días en Madrid. Se alojará en Palacio, ocupando las habitaciones de los duques de Génova.

Firma de Justicia
El rey ha recibido esta mañana en audiencia a los señores arzobispo de Burgos, generales de la Armada Ferrer y Estrali, duque de Veragua y generales Sres. Ríos y Montero.

Firma de Justicia
El señor marqués de Figueroa ha puesto hoy a la firma del rey los siguientes decretos:
Nombrando canónigo de la Catedral de Orihuela al presbítero D. Jenaro Candela; presidente de sección de la Audiencia provincial de Barcelona a D. Gerardo Vargas; magistrado de la ídem de Bilbao a D. Fermín Carballo; ídem de la ídem de Cuenca a D. Víctor García Alonso; fiscal de la provincial de Palencia a D. José Crespo; presidente de la ídem a D. Juan Gayo de la Torre; reorganizando el servicio de prisiones; creando el Patronato de jóvenes reclusos y libertos; indultando a Quintín Muñoz de la pena de cadena perpetua impuesta por la Audiencia de Madrid; ídem a Crispino Martínez y otro, condenados por la misma Audiencia, y ídem a Miguel Ríos, condenado por la de Córdoba.

Interventores
En breve aparecerá en la Gaceta una real orden convocando a oposiciones para cubrir plazas vacantes en el cuerpo de Interventores del Estado en la explotación de ferrocarriles.

La herencia de doña María Cristina
Han llegado esta mañana a Palacio dos grandes vagones Capitoné con muebles procedentes de Austria, heredados por la reina doña María Cristina de su augusta madre. Uno de estos vagones, al entrar en Palacio, ha roto el quicio de una puerta, causando grandes destrozos.

La «Gaceta»
Inserta las siguientes disposiciones:
Señalando la hora de las tres de la tarde para la recepción en Palacio el día del Santo del rey; determinando la intervención de los consumos en los almacenes de los exportadores de vino, y disponiendo que en el presente ejercicio satisfagan sus atenciones diferentes Diputaciones provinciales para con las Escuelas Normales.

Datos estadísticos
La importación en los once primeros meses de 1907, se ha elevado a 852.849.938, ó sea 60 millones menos que en igual período del año anterior. La exportación se ha elevado a 834.283.883, ó sea 25 millones más que en igual período que en 1906. La recaudación de Aduanas se ha elevado a 195.028.815 pesetas, ó sea 24.206.162 más de la cantidad presupuesta.

Viajero
Mañana es esperado en Madrid el director general de Agricultura señor vizconde de Eza, de Zaragoza.

Varios zaragozanos tratan de subarrendar la plaza de Toros para dar corridas durante las fiestas de los Sitios. Se han hecho numerosas suscripciones. Reina gran entusiasmo.

Los socialistas
Según despachos recibidos en Gobernación, los obreros socialistas celebraron ayer mítines en distintas poblaciones para protestar del proyecto de Administración local. Todos los oradores coincidieron en calificarlo de reaccionario. Se acordó elevar un Mensaje a las Cortes pidiendo que no se apruebe el proyecto. En la reunión de los obreros socialistas de Palma los oradores censuraron a los republicanos por el abandono que hacen de sus derechos.

El Sr. Salmerón
A causa de la recaída experimentada en su enfermedad por el Sr. Salmerón, se ha aplazado la reunión de la ponencia solidaria designada para estudiar el proyecto de Administración local. Han visitado al Sr. Salmerón los Sres. Cambó y Junoy.

La policía de Barcelona
Después de su entrevista con el rey, los señores presidente de la Diputación y alcalde de Barcelona visitaron al Sr. La Cierva, a quien expusieron su deseo de que se autorizase la creación de la policía particular en aquella capital. Nada se acordó en definitiva, quedando en volver a reunirse cuando termine el Consejo de ministros que se está celebrando.

Expediente informativo
Se ha dispuesto que por el gobierno civil de Valencia se instruya expediente informativo en la concesión solicitada por D. Luis Ibañez de un tranvía eléctrico de Valencia a Pueblo Nuevo del Mar y playas de la Malvarrosa, Caro y Las Arenas.

Consejo de ministros
Próximamente a las cinco y cuarto ha terminado el Consejo de ministros, por tener que asistir los Sres. Maura y La Cierva a la reunión de la comisión que entiende en el proyecto de Administración local. Por las noticias que han dado los ministros, el Consejo resulta que ha sido puramente administrativo. En él se han aprobado los proyectos de ferrocarriles secundarios presentados por el Sr. González Basada. Un decreto de Instrucción pública adoptando medidas para regular la enseñanza de las obras de arte, inspirado en los decretos de los Sres. García Aliz y Domínguez Pascual. Se han aprobado también varios expedientes de indulto. Uno de Guerra concediendo la cruz del Mérito Militar blanca a un capitán de artillería. De Marina, varios decretos que no ha detallado el Sr. Ferrandiz. Comenzó el estudio del proyecto para el fomento de las industrias navales, que seguirá en sucesivos Consejos.

Administración local
Se halla reunida, a la hora en que telefoné, la comisión que entiende en el proyecto de Administración local. No asisten a la reunión los liberales, con el objeto de conservar su independencia.

El Sr. Moret, de sus entrevistas con los diferentes prohombres de su partido, parece que ha sacado la convicción de que el criterio es unánimemente opuesto a dicho proyecto, especialmente en lo que se refiere a las mancomunidades, voto corporativo y nombramiento de alcaldes. Cree que debe volverse a discutir la totalidad del proyecto, puesto que éste ha sido modificado completamente.

La discusión comenzará en las Cortes el lunes próximo.
De la NOCHE
Madrid 20, a las 10:50 noche.

La comisión de Administración local
La comisión de Administración local se reunió, bajo la presidencia del Sr. Sánchez Guerra.

Entre los Sres. Maura y Cambó se entabló una discusión animadísima sobre la Hacienda municipal. El Sr. Cambó sostuvo, en un largo discurso, que deben separarse la Hacienda municipal de la provincial y del Estado, y que los Ayuntamientos atiendan separadamente sus atenciones.

El Sr. Maura, en un razonado discurso, afirmó que el gobierno no se opone a que lleguen a realizarse cuantas enmiendas se presenten, siempre que sean atendibles y beneficiosas, pero que todo no puede hacerse de una vez, sino poco a poco.

Añadió que, creándose arbitrios suficientes, pueden producir importantes rendimientos, y que es un descabido pensar en quitar los 92 millones al Tesoro, porque ello equivaldría a la bancarrota.

El Sr. Maura terminó repitiendo que todo puede conseguirse, pero paulatinamente, sin prisas. El Sr. Cambó habló después, y comenzó diciendo que había sufrido una gran decepción con las palabras pronunciadas por el Sr. Maura, añadiendo que en la Hacienda municipal subsiste todavía el régimen antiguo.

Agregó que el proyecto contiene muchos ingresos, pero que todos ellos son ilusorios, pues no han de realizarse jamás.

El Sr. Maura rectificó, diciendo que en el proyecto se le concede a los municipios la libertad necesaria. A esto contestó el Sr. Cambó, que los Ayuntamientos no podrán cobrar los tributos, por que esto lo hará el Estado.

El presidente de la comisión que está manteniendo todos los artículos discutidos sin perjuicio de que se admitan cuantas enmiendas se juzgan beneficiosas.

Finalmente intervino el Sr. Encarnate pidiendo que la Hacienda provincial se encargue de la recaudación de las cédulas, y que se le faculte para crear impuestos sobre el capital suprimiendo el contingente.

Los demócratas
Mañana se reunirán en el domicilio del señor López Domínguez los diputados y senadores demócratas para tratar de la próxima campaña parlamentaria y oficialmente de la línea de conducta que han de seguir al discutirse el proyecto de reforma de Administración local.

A Cartagena
Hoy ha salido para Cartagena el señor conde de Romanones.

En honor de la reina Victoria
En el hotel de S. A. la infanta doña Isabel se celebrará mañana una gran fiesta en honor de S. M. la reina Victoria.

En el Supremo
En la Sala tercera del Tribunal Supremo se vió hoy un recurso contencioso sobre una real orden del mes de mayo de 1907, referente a la provisión de almirante de la Armada.

El general Sr. Topete estuvo representado por el Sr. Bugayal, y el fiscal se opuso a lo que éste solicitaba.

El «Carlos V»
Dicen de Málaga que habiendo abonanzado el tiempo, mañana zarpará, con rumbo a Melilla, el «Carlos V», con cañones y pertrechos de guerra.

Escuadra inglesa
De Villagarcía comunican que el día 27, es esperado en dicho puerto la escuadra inglesa del Atlántico, procedente de Portsmouth.

Componen dicha escuadra cuatro acorazados y un crucero.

Tómbola
Telegrafian de Bilbao que la tómbola instalada para aliviar recursos destinados a los pescadores vizcaínos, está dando un resultado excelente, pues ayer llevaban ya recaudados diez mil duros.

Noticias de Sevilla
De Sevilla comunican las siguientes noticias:
A consecuencia de un ataque de hemiplegia se halla agonizante el canónigo Sr. Arbolí, persona estimadísima en la ciudad por sus virtudes y por su talento.

El Sr. Arbolí se sintió indispuesto en la velada que el domingo se dió en la Academia Sevillana, en honor del cardenal Spínola.

El próximo domingo asegúrase que llegarán a esta capital los reyes.

Son esperados el sumario y fallo del Consejo de guerra celebrado contra Francisco León, autor de la muerte de un cabo de la Guardia civil, para que informe el capitán general.

De Marruecos
Desde Casablanca comunican que Muley Hafid ha hecho saber, por medio de un pregón, que se respeten las vidas y haciendas de los europeos.

En Fez sigue reinando la anarquía más completa. El populacho tomó por asalto los depósitos del Maghzen, apoderándose de cuantos granos en ellos había.

Regístranse también frecuentemente actos de pillaje, sobre todo en las casas de los moros ricos adeptos a Abd-el-Aziz.

Se ha hecho un recuento de las fuerzas con que cuenta el nuevo sultán, que suman 74.000 hombres.
Mencheta.

De la MADRUGADA

Madrid 21, a las 2:15 madrugada.

El día político
El interés político de ayer estuvo concentrado en la sesión celebrada por la comisión parlamentaria que entiende en el estudio del proyecto sobre Administración local. Estuvo aquella bien poco concurrida, no asistiendo ningún individuo de las minorías liberal y democrática.

La sesión fue muy interesante. El Sr. Maura hizo gala de sus profundos conocimientos en la materia que se discutía, exponiendo de una manera clarísima el criterio del gobierno, y parando en seco los golpes que al proyecto enderezaba el Sr. Cambó.

Reconociendo el jefe del gabinete la importancia de las enmiendas presentadas por los solidarios, les hizo ver la imposibilidad de que se hallaba el gobierno de aceptarlas, ya que con ellas se arrancaban al Erario municipal 92 millones.

El Sr. Cambó, por su parte, intentó convencer al Sr. Maura de la justicia y procedencia de aquellas enmiendas, pero no logró salir adelante en su intento.

La sesión terminó sin llegar a ningún acuerdo. La comisión no volverá a reunirse por ahora. La parte mas sustancial de la reunión la constituyeron las divergencias de criterio entre el gobierno y la Solidaridad al discutir lo referente a la Hacienda municipal. Al ser conocida por los prohombres y diputados reunidos en el salón de Conferencias, se comentó grandemente.

Al salir de la reunión, los Sres. Junoy y Cambó se detuvieron breves instantes en un grupo de periodistas, para asegurar que la Solidaridad se halla unida, manteniendo una gran y fuerte cohesión. El Sr. Junoy, por su parte, añadió:
«Ni siquiera al discutir ni votar las cuestiones referentes al sufragio nos hemos de dividir, pues ya se ha encontrado una fórmula que satisfará por igual a todo.»

El Sr. Sánchez Guerra, al hablar ayer tarde sobre el rumor que presentaba al Sr. Cambó como conecedor al dedillo de los planes e intenciones del gobierno, afirmó que el diputado solidario estaba al tanto de las modificaciones introducidas en el proyecto.

«Y esto—añadió—está al alcance de todos.»
Reñiriéndose el mismo señor a la actitud en que se halla colocada, pues según se asegura públicamente, la minoría liberal, se mostró convencida de que el Sr. Moret no adoptará ninguna medida que desdiga de su alta posición política. «Seguro estoy de que el jefe de los liberales no se dejará llevar por el temperamento belicoso de algunos ex-ministros de su partido, compartiendo con ellos, en asuntos solo a él encomendados, la jefatura que tan bien ganada y merecida tiene.»

Las pretensiones de Barcelona
El alcalde de Barcelona, Sr. Sanllehy, estuvo anoche en el ministerio de la Gobernación, celebrando una larga conferencia con el Sr. La Cierva, al cual expuso las pretensiones de aquella ciudad en lo que se refiere a la policía, su organización, atributos y funcionamiento.

El ministro tomó buena nota de estas manifestaciones, prometiendo estudiar el asunto.

Nuestra acción en Marruecos
Fue ayer objeto de muchos comentarios el rumor que daba como realizado un cambio de actitud de nuestro gobierno frente a los sucesos de Marruecos, llegándose a afirmar que por este motivo existían hondas diferencias entre los Sres. Maura y Primo de Rivera.

El primero, según los comentarios, es partidario de un aplazamiento, por nuestra parte, de la acción militar. El ministro de la Guerra insiste de que se ponga en práctica aquella lo mas pronto posible.

No es menester decir que el rumor carece de todo fundamento.

Restos humanos
Comunican de Yecla que los vecinos percibían por toda la ciudad un olor nauseabundo. Inquiriendo la causa de ello, encontraron en un campo una hoguera en la que se consumían restos de cuerpos humanos. La autoridad sospechó del sepulturero Fausto Ortega, y en efecto, realizado en su casa un registro, encontráronse dos tinajas llenas de aquellos.

Interrogado que fué, contestó que se proponía vender los objetos robados a los muertos para poder comer. Créese que está loco.

El macabro suceso ha producido en Yecla la sensación natural. Muchas personas han acudido al Cementerio, encontrando profanadas y abiertas las sepulturas de sus parientes. El Ortega ha sido detenido.

La proclamación en Mequinez.—La actitud del Raisuli
Un telegrama de Tánger comunica que la proclamación de Hafid en Mequinez fué impuesta por el populacho, que obligó con amenazas a las autoridades a reconocerlo como legítimo sultán, y después las turbas fanáticas recorrieron las calles proclamando la guerra santa contra Abd-el-Aziz, de quien decían que se había vuelto cristiano.

Se sabe de algunas tribus de los alrededores de Tánger que enviaron emisarios a Er Raisuli incltándole a que proclame a Muley Hafid; pero el osado aventurero les aconsejó que aguardasen a ver el giro que las cosas tomasen.

Se afirma aquí que en el caso de que llegue a ocurrir esto, desembarcarán las tropas que se hallan dispuestas en los cruceros españoles y franceses surtos en el puerto de Tánger.

Lobos y jabalíes
De Huesca telegrafian que en las montañas de Benabarre han sido invadidas por grandes manadas de jabalíes y lobos que huyen de las nieves. Están hambrientos, y por las noches se acercan hasta las primeras casas de la población, habien-

do asaltado varias cabañas y rediles. Los pastores no salen sino bien entrada la mañana.
Se está preparando una gran batida.

Mineros salvados
En Londres se ha recibido un despacho de Washington comunicando que ayer fueron sacados de la mina de Ely los tres mineros que quedaron sepultados en el hundimiento de 4 de diciembre. Han venido siendo alimentados con caldos, leche y vino que se les podía facilitar con grandes esfuerzos.

Al aparecer ayer, después de su enterramiento, estaban lividos, sucios, cadavéricos. Las escenas que se produjeron al ser recibidos por sus familias fueron indescribibles.

Las huelgas de la Coruña
Dicen del Ferrol que ayer llagaron procedentes de la Coruña los huelguistas del buzo, para interesar de los compañeros que no embarquen pescaco ninguno.

El comandante de Marina ha adoptado medidas para impedir se cometan coacciones.

Maquinistas amotinados
Un telegrama de París dice que se amotinaron los maquinistas del acorazado «Victor Hugo», surto en el puerto de Tolón. Desde que regresó de Marruecos, los maquinistas se mostraban muy disgustados, por considerar mal distribuido el servicio, y ayer, a la hora del relevo, no se presentaron. Produciendo gran algarabía subieron al puente, y allí desoyeron las excitaciones de los oficiales, que les ordenaban la sumisión.

Subió el comandante, los disolvió después de imponerles un correctivo, retirándose los maquinistas; pero a poco, excitados por los cabezas de motín, este se reprodujo. Solo al cabo de improbos esfuerzos lograron ser reducidos.

Se instruye sumaria.

Seguridad de Roosevelt
De Washington comunican que el presidente Roosevelt dice que las negociaciones entre el Japón y los Estados Unidos prosiguen amistosamente y asegura que no existe el menor motivo para creer en una ruptura de relaciones.

Una conferencia
El alcalde y el presidente de la Diputación de Barcelona han sido recibidos por S. M., celebrando una conferencia que duró media hora.

En la conferencia expusieron a D. Alfonso los deseos de la opinión de los vecinos de Barcelona de que cesen los atentados terroristas y los medios que piensan adoptar para conseguirlo, persistiendo en sus deseos de que se concedan los somatenes que ha pedido el detective Arrow.

También visitaron después los Sres. Prat de la Riva y Gomez del Castillo al ministro de la Gobernación, exponiendo al Sr. La Cierva la situación de Barcelona, y haciéndole ver la conveniencia de que se acceda a la pretensión de M. Arrow.

Artistas que vuelven
Los eminentes artistas María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza han llegado a Madrid después de su brillantísima campaña por América, donde tantas ovaciones han conquistado.

Vienen satisfechísimos de su tournée, y en breve comenzarán su nueva campaña en el teatro Español.

Han sido visitadísimo, recibiendo muchas muestras de afecto y enhorabuenas.

El príncipe Connaught
Ha llegado el príncipe Arturo de Connaught, recibíendole en la estación el infante D. Fernando.

En Palacio le esperaba en el vestíbulo S. M. el rey, quien después de saludarle cariñosamente, le acompañó a sus habitaciones.

El príncipe cambió de ropa, pasando enseguida a saludar a las demás personas de la familia real.

Un parriedio
Telegrafian de Murcia que Juan Ayala, de Cieza, agredió a su padre con un revólver, matándole de un tiro.

La agresión fué debida a que su padre le había reprendido porque se gastaba el jornal. El agresor fué detenido. El vecindario está indignado por tan brutal asesinato.

Espantoso incendio
Comunican de París que según noticias recibidas de Santiago de Chile, en Temuco un horroroso incendio ha destruido una manzana de trescientas casas, habiéndose registrado tres muertos y numerosos heridos.

Las pérdidas se calculan en seis millones de pesetas.

Escándalo en un teatro
Noticias telegráficas de Reus dicen que con motivo del estreno en aquel teatro de la obra Patria y Libertad se promovió un escándalo fenomenal entre carlistas y liberales, degenerando en verdadera batalla, mediando numerosos golpes y bastonazos y resultando bastantes heridos.

Intervino la autoridad, practicando numerosas detenciones. Los ánimos están muy excitados a causa de estos sucesos.
Mondaró.

Teatro Principal

HOY MARTES

GRAN MATINEE

5:30

SECCION UNICA

DONNINI

Postres variados

ALGO DE POESIA

El madrigal de las violetas

Entre la grama de la orilla abiertas, viendo las aguas resbalar tranquilas, nos recordan a veces las pupilas y las ojeras de las novias muertas.
«Oh, mi primer amor...! Melancolias futuras que tus ojos me aguraron...!
«Ogiendo una violeta se encontraron sus manos temblorosas con las mías!
«No te evoca, poeta, su fragancia, a la primera novia de tu infancia, cuyas cartas conservas, bajo llaves, con el primer soneto en tus gavetas, y de la que ahora solo sabes que eran sus ojos como dos violetas?»

FRANCISCO VILLAEZPESA

IMP. DOMENECH, MAR, 65

